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CHS PART-DIEU

REUNION PLENIERE DU 2 JUILLET 2010

Le CHS Part-Dieu s’est réuni avec à l’ordre du jour, l’examen des fiches navettes des
registres hygiène et sécurité, le suivi des décisions prises les 17 mars et 1er juin, une
information sur les travaux en cours et à venir, les audits et expertises, et les points divers.

PARTICIPANTS
MME CHAMBON-RICHERME nous présente son remplaçant M Jean-Marie BIERME.
MME FRANCHINI devient suppléante pour la DDT.
M Patrick DIEMER a été nommé au service gestion et s’occupe de la sécurité à la CAE.

Le secrétariat de la séance est tenu par la CGT.

Le procès-verbal de la réunion du 17 mars 2010 est approuvé.

FICHES REGISTRES HYGIENE ET SECURITE

FO déplore une nouvelle fois, l’absence des fiches de la DDT, d’autant que ce point avait été
signalé lors de la dernière réunion et inscrit au compte-rendu.
La DRAF n’a pas non plus transmis ses fiches
Le Président fait un rappel à l’ensemble des administrations sur le protocole à suivre.

DRFIP BATIMENT I
Lors de l’exercice d’évacuation de juillet 2009, des agents ont constaté que plusieurs poignées
de portes coupe feu s’avéraient difficiles à manœuvrer.
Ce problème sera examiné dans le cadre de l’audit demandé sur les portes coupe feu.
Le rapport d’expertise n’a pas encore été transmis mais nous en rappelons notre demande de
communication.

DIRCOFI BATIMENT A
FO signale la persistance des problèmes dus au savon à la DIRCOFI.
Il s’avère que le système de distribution du savon est toujours défectueux dans les toilettes des
brigades, le savon dégageant une odeur métallique et tâchant les lavabos.
MME CHAMBON nous précise que le nettoyage des canalisations a été effectué pour les
services ayant fait connaître ce problème mais que la DIRCOFI ne l’a pas informé.



Nous demandons au gestionnaire de la cité à ce que ce dossier soit traité dans sa globalité,
compte tenu de la généralisation de ce problème.

INSEE BATIMENT I
Un agent du rez-de-chaussée souffre de la ventilation.
L’administration nous informe qu’aucun déséquilibre n’a été constaté par la société SPIE.
Toutefois, compte tenu du peu d’informations figurant dans le suivi, MME CHAMBON va
demander de nouvelles mesures sur les caractéristiques des grilles et du soufflage.
En l’attente, le bureau de l’agent concerné va être déplacé de quelques mètres courant juillet.

SUIVI DES DECISIONS PRISES  LES 17 MARS ET 1ER JUIN

1- SOLS BATIMENTS A ET B
Les sols des bâtiments A et B étaient fortement dégradés.
Compte tenu de l’urgence, des travaux de colmatage ont été réalisés dans les couloirs.

2- ESCALIERS DU RIL
Une personne a été victime d’une chute dans les escaliers.
Des rampes adaptées vont être posées très rapidement.

3- ECLAIRAGE VOIE D ACCES BATIMENT A
Le long de la voie d’accès au parking du bâtiment A, les lampadaires sont cassés en raison
d’actes de vandalisme, ce qui crée un risque d’accident.
FO avait demandé la pose de lampadaires appropriés.
En raison d’une incompréhension, le dossier n’a pas été traité mais il va être pris en charge.

4- ACCES AUX PARKINGS DE LA CAE
Les accès aux parkings de la cité sont rendus souvent très difficiles en raison de la présence de
véhicules stationnant anarchiquement.
France Domaine a mandaté la société BROCARD pour effectuer un bornage de l’emprise de
la cité.

5-ENTRETIEN DU TERRAIN A L INTERIEUR DE LA CITE
FO demande la tonte de ce terrain, les herbes débordant sur la voie d’accès au parking et
créant un risque d’accident.
Nous demandons aussi l’arrachage de l’ambroisie.

6- AMIANTE
De nouvelles mesures vont être réalisées pour les carreaux situés dans la zone de jonction
entre les bâtiments I et B.
Dans toutes les zones comportant de l’amiante, un étiquetage va être fait.
Un courrier a été adressé à toutes les entreprises pérennes à la CAE, afin d’obtenir la certitude
qu’elles informent leurs salariés de la présence d’amiante sur le site.

7-CONSTATS DES AGENTS DU SERVICE DE LA SECURITE
Un courrier a été adressé par MME CHAMBON à tous les chefs de service afin que les
espaces de circulation soient en permanence dégagés. Les OS insistent notamment sur le
problème posé par le 10ème étage avec la persistance du dépôt de tables de décharge dans le
couloir de circulation et ceci depuis plus de 5 ans alors même que nous en avons souvent fait



le rappel. De plus, ces zones de circulation sont clairement définies puisque avec une
moquette de couleur différente.
Les OS insistent aussi sur les problèmes liés à l’information des services de la gestion en ce
qui concerne les dysfonctionnements constatés par les agents de sécurité. Il semble que la
traçabilité de leurs constatations soit à revoir, de manière à optimiser la prise en charge rapide
de ces problèmes.

INFORMATIONS SUR LES TRAVAUX

1- Après la réfection pour partie des façades ouest et sud qui est terminée, cette opération va
porter sur l’édicule situé sur la dalle. La phase d’étude est achevée et les travaux devraient
durer de janvier à mars 2011.

2- En ce qui concerne la rénovation des canalisations servant au chauffage et au
refroidissement du bâtiment I, les crédits ont été obtenus et 2010 sera consacrée à l’étude.
En réponse à notre demande, à ce jour, aucune décision n’a été prise sur la zone tampon
dans laquelle devraient être déplacés les agents.

3- Pour la réfection des portes coupes feu, un diagnostic sécurité incendie a été réalisé. Il
semble important qu’une copie en soit adressée à l’inspecteur hygiène et sécurité. Les OS
se prononcent contre le déclassement d’IGH (immeuble de grande hauteur) des bâtiments
A et B.

4- Aucun crédit n’a été obtenu pour la rénovation des accès aux bâtiments (exemple
changement du type de portes d’accès). Le dossier de financement d’une étude sera
représenté fin 2010 pour 2011.

5- Après les travaux d’urgence réalisés, une rénovation complète des sols des bâtiments A et
B doit avoir lieu. Une analyse des offres « études » est en cours.

6- Les services des bâtiments A et B doivent être relogés. Un arbitrage est prévu par le
Conseil de Cité. FO demande des informations et la présentation de plans comportant les
zones d’implantations des administrations.

7- Les travaux relatifs à la réfection de la plonge du RIL débutent courant juillet 2010.
8- Une étude de programmation pour la rénovation de la salle du RIL est en cours. Le

Président et les OS demandent la possibilité d’intégrer, en plus de la salle et des chaînes,
la gestion des flux d’usagers. Un comité de pilotage constitué du RIL, d’usagers et
d’administrations pourrait être mis en place. Le CHS demande à être destinataire
d’informations et d’une présentation.

9- Une étude de programmation pour la rénovation de l’étanchéité de la dalle est en cours. La
Ville de Lyon et la COURLY participeront à ce dossier.

10- Les travaux liés au remplacement du transformateur à pyralène, de rénovation du poste
haute tension et de remise en état des groupes électrogènes sont prévus pour mars 2011

AUDITS
L’audit sur la sécurité devra faire l’objet d’une réunion ad hoc.
L’audit sur l’accessibilité devrait être disponible en septembre.

POINTS DIVERS
M FILLON sera remplacé au 1er septembre par MME SUERE

Délégation FO pour la DRFIP
Mireille BERTHIER


